

REVISTA OFICIAL.

Se publica todos los días, excepto los festivos, en la Imprenta de la Caridad, y se vende en ella, en la librería de D. Jayme Hernandez, al lado de la Sala de Comercio, en el almacén del Sr. Varela, en la plaza mayor, y en el de D. Pablo Domenech, calle de San Carlos No. 115, en cuyos parages se admiten suscripciones; el precio de esta es TRES PESOS por mes, y SEIS VEINTENES cada número suelto.—Los avisos de los SS. subscriptores se insertarán gratis, y los demas por un precio equitativo. 

NUM. 71.

MONTEVIDEO, JUEVES 21 DE FEBRERO DE 1839.

VOL. 1.

ALMANAQUE—Dia 21, San Felix obispo.

Sale el Sol á las 5 y 30 min. y se pone á las 6 y 30.

SALIDAS DE CORREOS.

Desde esta Capital para el Interior.

(Está ocupándose el Gobierno del arreglo de este ramo.)

NOTICIAS del EXTERIOR.

REPUBLICA ARGENTINA.

Extractamos del *Journal do Commercio* de Rio Janeiro la carta siguiente, que aunque de fecha un poco atrasada, no la creemos destituida de interés para nuestros lectores.

Buenos Ayres, 15 de Diciembre.

Por el paquete *Spider* que lleva esta carta, va para esa D. Manuel Moreno, ministro argentino cerca del gabinete de S. James. Diversos y muy discordes son los rumores que corren aquí acerca de este personaje y de su misión. Refiriéndose á personas de su familia, y aun á él mismo, me aseguran, que el ministro no ha podido hablar con Rosas, el cual despues que recibió la noticia de la muerte de Heredia se encerró en su cuarto, y se niega á todos, sin exceptuar á sus mas íntimos amigos. Se agrega que pidiendo Moreno instrucciones especiales se le respondió que partiese para Londres á desempeñar su antigua misión, y que en tiempo oportuno recibiría instrucciones. Dicen sin embargo algunas personas, que de propósito se hacen correr estos rumores para ocultar mejor el objeto de la misión, el cual es el de solicitar una mediación armada de parte de Inglaterra, en compensacion de la cual el Sr. Moreno lleva poderes especiales para hacer á la Inglaterra concesiones de la mayor importancia respecto de las Malvinas, y de la navegacion interna de los rios de la República Argentina. Aquí todos juzgan muy desacertada esta misión, no solo por que aumentará los enormes gastos que ya hace el tesoro para sostener las legaciones de Estados-Unidos y Brasil, sino por que el Sr. Moreno sufrió en Londres contrariedades que lo colocaron allí en una posicion delicada.

Me aseguran que en consecuencia de haber dirigido él una nota á su gobierno, cuando se hallaba en Londres, complicando en un plan de monarquizacion á algunas notabilidades americanas, apoyándose en ciertas revelaciones que le habian hecho los Señores Mangino, ministro de Méjico, y el señor Barra, ministro de Chile, habia sido desmentido por las mismas personas á quienes dió por autores de la noticia de ese plan de monarquía, en algunas publicaciones q' hicieron aparecer en Londres. Añádese que lo provocaron á esplicaciones particulares que él evitó, y que llamándolo á duelo el general argentino D. José de San-Martin, habia reusado aceptar el desafio; conducta que el cuerpo diplomático habia estrañado tanto, que el Sr. Moreno se vió obligado á regresar á Buenos Ayres.

Pero antes de partir procuró obtener de Lord Palmerston algunas esplicaciones acerca de la ocupacion de las Malvinas, presentó sobre este asunto una Memoria que le habia sido remitida de Buenos Ayres, y habia sido escrita por el Dr. Ugarteche, y pidió una audiencia al Ministro, del cual recibió la siguiente respuesta, que despues fué ampliada por el *Times*, en un artículo de los redactores que tengo á la vista:—

“ Señor: fácil sería al gobierno de S. M. probar el derecho que tiene á las Islas Malvinas; mas aun cuando no lo tuviese, bastaba que la posesion de esas islas, que Buenos Ayres ni está en circunstancias de mantener, ni le son de inmediata utilidad, fuese de interés para el comercio de la Gran Bretaña, para que su ocupacion se hallase justificada por una necesidad de primer orden. El gobierno de S. M. ha leído con desagrado vuestra Memoria, que está escrita en lenguaje muy impropio.”

Sigue la carta refiriendo el asesinato de Heredia, y los demas sucesos ocurridos en Tucuman, de que ya

están impuestos nuestros lectores, y que por lo tanto omitimos transcribir. Despues pone una lista de las personas que han sido presas, y continúa refiriendo los siguientes pormenores.

Los medios de resistencia que Rosas piensa oponer á la tormenta que le amenaza; y son:

1º. La plebe de color á quien él exaspera contra los que él llama de *fraque*.

2º. La escuadra inglesa, que segun la *Gaceta*, está para llegar al Plata, y hará levantar el bloqueo frances.

3º. La Ley sancionada en ocho de Diciembre, en cuya conformidad se han de emitir 16 millones de papel moneda, que con los cuatro ya emitidos, harán 20.

Esta ley va á concluir con el papel moneda, con el comercio y con la industria.

Una de estas noches pasadas, estando Rosas á la mesa con sus bobos, como lo tiene de costumbre, oyó un pequeño ruido en la capilla que ha hecho erigir en su casa á su difunta esposa; y dirigiéndose á uno de ellos— “ Anda, le dijo, á ver quien inquieta la alma de la señora difunta.”—El bobo reusó ir; pero amenazado por su amo, se vió obligado á ir al oratorio, mas luego volvió todo convulso y gritando: Ah, señor... una fantasma! una fantasma estaba en la puerta y me dió este papel.

Erizáronse á Rosas los cabellos, y cayó pálido sobre una silla. Abrió luego el papel, y vió escrito en letras de sangre:—“ De aquí á poco serán celebrados en este oratorio los funerales de los huesos, privados de sepultura, del teniente coronel D. Juan Zelarayan, asesinado por el tirano Rosas.”

Traicion! Traicion!.. exclamó éste. Llamó á la guardia: hiciéronse pesquisas, pero no fué posible encontrar el misterioso mensajero. Tomó inmediatamente la pluma, y expidió una orden á Rolon para que hiciese fusilar los presos Armero, y un sargento, que estaban en el cuartel del Retiro, diciendo: “ Si intentan matarme como á Heredia, quiero enviar á algunos por delante para que me alumbren el camino.”

Sabemos que se sofocó con sangre una revolucion que reventó en Entre Rios.

PIEZAS de OFICIO.

DETALL. Montevideo, Febrero 20 de 1839.

ORDEN GENERAL.

Art. 2º La Superioridad dispone que todos los SS. Gefes y Oficiales y demas empleados, que se consideren dados de baja, desde que se ordenó lo conveniente por la Autoridad á este respecto, no pueden hacer uso del vigote, uniforme, ni ninguna insignia militar; publicándose por los periódicos este artículo para conocimiento de todos.

3. No son comprendidos en el artículo anterior los que hubieren obtenido su separacion con la cédula que les ponga en el goce de uniforme.

Es copia—Camedo.

Intendencia General de Policía

Montevideo, Febrero 20 de 1839.

El Coronel Intendente General de Policía que suscribe, queriendo estender la mejora de los caminos de entrada hácia la parte del Cerrito, desde la casa conocida por de D. Francisco Gutierrez, ha tenido á bien nombrar una comision que se encargue de la direccion de estos trabajos, de la que V. es miembro, y se le avisa para que, poniéndose de acuerdo, y en caso preciso, se asocie tambien á ella el Maestro mayor de obras públicas D. José Toribio.

Dios guarde á V. muchos años—Luis Lamas.
Sr. D. Manuel Alonso, D. Benito Maurell, D. Carlos Garcia y D. José Toribio.

AVISO DE LA INTENDENCIA.

Se halla de servicio para toda la presente semana, el Ayudante de Intendencia, Sargento Mayor D. Fermin Ordoñez, para inspeccionar el estado de asco de la Cárcel, Cuarteles, Hospital, y Ciudad.
Febrero 18 de 1839.

AVISO DE LA INTENDENCIA—Está encargado de presidir en toda la corriente semana el juego de Loteria de Cartones el Ayudante de Intendencia Capitan D. Manuel Aguiar.

LA REVISTA.

La carta de Buenos Aires, que insertamos hoy en otra columna, extractada de *Journal do Commercio* de 11 de Enero último, y que nosotros creemos digna de fé, por antecedentes que para ello tenemos, hace revelaciones importantes sobre las cuestiones q' hoy agitan á la República Argentina, y sobre el objeto de la misión á Londres del Sr. D. Manuel Moreno, en clase de Ministro Plenipotenciario del Gobierno de Buenos Aires. A su pasada por esta capital, ya se dijo que su misión tenia por objeto recabar del gobierno inglés esa intervencion ó mediacion en el actual bloqueo de la República por las fuerzas navales francesas; pero no se habia traslucido lo que hoy nos revela aquella correspondencia acerca de los poderes que lleva, y de las proposiciones que va encargado de hacer al gobierno inglés para halagarlo ó inducirlo á la pretendida intervencion.

La conducta de Rosas en la direccion de las Relaciones Exteriores de la República, y particularmente en el negocio de las Malvinas, es uno de los mayores cargos que su país tiene que hacerle; porque ni su Ministro en Londres, ni él han sabido sostener como correspondia los derechos de la República á la posesion y dominio de esas islas. Nosotros tenemos á la vista una copia auténtica de la Memoria presentada por el Sr. Moreno al Lord Palmerston, de que habla la correspondencia á que nos referimos, y hemos deplorado, como americanos, la flojedad de aquel documento, en que está reflejada la falta de habilidad y de energía que ha manifestado el gobierno de Rosas desde el principio de este negocio.

En esa Memoria, el Ministro Argentino se limita á una simple protesta contra la ocupacion de las Malvinas, sin exigir, como parecia de su deber, ninguna declaracion ó explicacion del gabinete inglés, ni provocar discusion alguna diplomática, que pusiese en claro los derechos respectivos á aquella parte del territorio de la República. Nuestros lectores podrán juzgar mejor de la exactitud de nuestras reflexiones, por el párrafo con que concluye la Memoria, y que á continuacion transcribimos de la copia citada:—

“ Apoyado en tantos y tan sólidos fundamentos, fuerte en la justicia de su causa, y en la conciencia de sus derechos, el Gobierno de la República protestó en 22 de Enero de 1833 ante la legacion Británica en Buenos Ayres, contra la expulsion de su guarnicion y establecimiento de Malvinas, y contra la asuncion de Soberanía que se ha hecho en ellas á nombre de la Gran Bretaña, &c.; mandando al infrascrito que reproduzca aquella protesta al Gobierno de S. M.”

“El infrascrito, pues, en cumplimiento de sus órdenes, é instrucciones, protesta formalmente, en nombre de las Provincias Unidas del Rio de la Plata, contra la soberanía asumida últimamente en las Islas Malvinas por la Corona de la Gran Bretaña, y contra el despojo y eyeccion del establecimiento de la República en *Puerto-Luis*, llamado por otro nombre el *Puerto de la Soledad*, por la Corbeta de S. M. B. *Clio*; con las reparaciones que son de demandar por la lesion y ofensa inferidas; igualmente que por todo acto consiguiente á aquel procedimiento.”

“Las Provincias Unidas presentan esta justa *demanda* al honor del Gobierno de S. M. Británica, y á la opinion del Mundo Imparcial.”

“Londres 17 de Junio de 1833; año 24 de la Libertad, 18 de la Independencia de las Provincias Unidas del Rio de la Plata.”

(Firmado) MANUEL MORENO.

“NOTA—El mismo dia 17 de Junio de 1833, á las 12½ de la mañana, se entregó la anterior Protesta por una persona de confianza, nombrada al efecto por el Sr. Moreno en falta de Secretario de la Legacion, á Sir George Shee, subsecretario de Estado de S. M. B. en el Departamento de Negocios Estrangeros, para pasarla á manos del Vizconde Palmerston, estando dicho Señor en su despacho.”

MORENO.

Esto sabiamos nosotros desde 1833; pero ignorábamos hasta hoy la respuesta que Lord Palmerston hubiese dado, ni sabemos que haya sido publicada, por que tampoco la Memoria es otra cosa que una simple Protesta, como se acaba de ver. Este mismo documento refiere al principio, que el Ministro Argentino, antes de presentarlo, exigió de Lord Palmerston declarase, si la ocupacion de las Malvinas y expulsion de la guarnicion argentina por la Corbeta *Clio*, habia emanado de órdenes ó instrucciones del Gobierno de S. M. B.; por que requerido el Agente ingles en Bs. As. á igual declaracion, habia contestado, que no tenia conocimiento alguno á este respecto, ni nada que comunicar al gobierno argentino de parte del suyo; y que entonces Lord Palmerston respondió en 27 de Abril de dicho año “que los procedimientos del Comandante de la *Clio* tuvieron lugar en consecuencia de instrucciones dadas por el gobierno de S. M. al Almirante Baker, que últimamente mandaba en jefe la estacion en la América del Sud: que éste Almirante tuvo órdenes de mandar un buque de guerra á las islas Malvinas, para ejercer allí los antiguos é incontestables derechos que (segun S. E.) corresponden á S. M., y obrar en aquel paraje como en una Posesion que pertenece á la corona de la Gran-Bretaña; y por consiguiente en caso de encontrar en aquellas islas algunas personas estrangeras, ó fuerza militar que no reconociese la soberanía de S. M., el comandante del buque de guerra debía pedir á tales personas, ó á tal fuerza militar, que se retirasen, y debía facilitarles los medios de hacerlo así;” y que esta nota de S. E. el visconde Palmerston concluía expresando, que “dichas instrucciones habian sido hechas saber por el Almirante Baker á la Legacion de S. M. en Buenos Ayres.”

Con esta sola declaracion se contentó el Sr. Moreno, y cuando debiera entablar ó promover una discusion diplomática sobre los pretendidos derechos del gobierno ingles al dominio de las Malvinas, se limitó á hacer una protesta; bien q' aparece que sus instrucciones no se estendian á mas, y de esto es culpable el ministerio q' las dió, lo mismo que lo es

de las que dió al Comandante de la goleta de guerra *Sarandí*, cuando la despachó para Malvinas á consecuencia del hecho precedente de la Corbeta de los Estados Unidos *Lexington*, por las cuales no le era permitido tirar un tiro sin que le tirasen primero. Así fué que viendo que el comandante de la *Clio* bajaba el pabellon Argentino del asta bandera del fuerte, y enarbolaba el inglés, tuvo que limitarse á rogar que no lo hiciera, sin poder hacer uso de la fuerza, por que sus instrucciones le prohibian hacerlo, y el comandante ingles no habia disparado un tiro, ni hecho uso de las armas

Tal es el modo como se ha manejado este negocio; mas ahora parece que Rosas vá á terminarle con una cesion ó renuncia de los derechos de la República á favor del gobierno ingles, en cambio de una mediacion de éste en la cuestion francesa. Se agregará á esto la concesion de algunos privilegios á los súbditos británicos para la navegacion de los Rios interiores. Y ¿vale tanto la conservacion de Rosas en el mando? Nosotros nos horrorizaríamos de semejantes traiciones, porque no puede darse otro nombre al abandono y prodigalidad con que Rosas entrega á los estrangeros la República, si no viéramos la notoria ilegalidad de sus procedimientos. ¿Quien ha dado á Rosas autoridad para enagenar ni ceder á nadie un palmo del territorio de la nacion? ¿Quien le ha facultado para conceder privilegios de navegacion de los Rios interiores, cuando el artículo adicional á la Convencion de Paz celebrada en 27 de Agosto de 1828 con la Corte del Brasil, que se refiere á esta navegacion interior como una simple promesa de emplear los medios de hacerla estensiva á los súbditos brasileros, fué entonces tan vivamente censurada, y costó tanto su aprobacion por la Convencion Nacional reunida en Santa Fé?

Nosotros creemos que el gobierno ingles no podrá mirar sino con el mas alto desprecio unas proposiciones, que si bien le lisonjearán por sus ventajas, no le alucinarán para tenerlas por efectivas; pues estamos seguros que debiendo aprobarse por un Congreso, éste ni lo reunirá Rosas, ni habría Congreso verdaderamente representativo de la nacion que aprobase tal cosa. Y aun cuando Rosas prometiese recabar de un Congreso formado por él de sus devotos, que usurpando la representacion del pais, sancionasen las dilapidaciones y traiciones de su caudillo, ¿es tan tonto el gobierno ingles para confiar en esa promesa, cuando vé inminente la caida de Rosas, y declarada contra él á la mayoría de la nacion?

Esta materia es de suyo tan fecunda en reflexiones, que en vano intentaríamos reducirlas á los estrechos límites de que podemos disponer en este número. Por tanto la dejamos pendiente aquí para continuarla en oportunidad.—(Continuará.)

CORRESPONDENCIA DE BUENOS-AYRES.

Rosas ha tomado una medida, de que vá V. á horrorizarse. Ella no ha sido publicada, pero la sé de positivo, y no debe V. poner duda alguna; pues ha sido leida por la Policía en los tambos de los negros. Rosas promete 300 pesos de gratificacion, y ademas su libertad á todo esclavo que denuncie á su amo, si supiere ó presumiere que éste hace ó dice alguna cosa contraria al Restaurador. Figúrese usted cual será la situacion de este país con semejante medida. Todo el mundo tiembla, no solo por sí, sino por todos cuantos tienen esclavos. Sin embargo es justo esperar que el horror mismo de esta medida disminuirá sus efectos; pues no hay en Buenos-Ayres esclavos

tan perversos, como acredita serlo quien autoriza semejante desquicio del orden social.

—El mismo Rosas ha erigido una capilla en el cuarto que era de su finada esposa, en el cual permanecen todavia colgados los vestidos de ella, sus mantas, su lavatorio con la jabonera, y otros trastes de su servicio, indecentes y ajenos del nuevo destino de aquel aposento. El presbítero Reina, su antiguo capellan, ha sido despedido por que reusó decir misa en aquella capilla.

—No sé si ya V. sabrá que hace mucho tiempo que Rosas está dispensado de oír misa en los templos, y aun en su casa por el obispo diocesano D. Mariano Medrano, y tambien por el auxiliar D. Mariano Escalada. La razon que se ha dado para tan estraña dispensa son sus grandes ocupaciones gubernativas, para atender á la seguridad interior y exterior del país.

—Por el paquete ingles *Spider*, que llegó aquí el 13 se asegura haber venido al Agente ingles, el Sr. Mendeville, órden de su gobierno para hacer saber al comercio de su nacion, que el gobierno ha resuelto no intervenir de modo alguno en la cuestion del bloqueo del Rio de la Plata. Esta noticia ha circulado desde la llegada del paquete, refiriéndose á muchos comerciantes ingleses. Yo la he tenido por un amigo de toda verdad, cuyas relaciones con casas inglesas dan nueva probabilidad á la noticia. Esto mismo ya se esperaba, segun lo preveian muchos de esos mismos comerciantes, cuyos corresponsales de Londres les anunciaban ese resultado.

Rosas no dá pasaporte á ningun hijo del país, ó es muy raro el que lo consigue. El hijo del Sr. D. Juan R. Balcarce vino en estos dias de Entre-Rios acompañando á su Señora Madre, y en el pasaporte que traía decia que su viaje á ésta no tenía otro objeto que acompañarla. Para regresar á la misma provincia solicitó pasaporte exponiendo la misma razon; y despues de haberse hecho las tres publicaciones de costumbre, se lo negaron. Así habrá V. tal vez notado en esas publicaciones, que los mas de los que solicitan pasaporte son estrangeros, pues á los hijos del pais, ni se lo dan, ni se atreven á solicitarlo. Muchos que tienen negocios en esa, ó que por consecuencia del miserable estado de este pais quisiera salir á probar fortunas fuera de él, tienen que estarso consumiendo y arruinando, por que al tirano se le antoja. Y esto, amigo, no es una medida momentanea, ó de aquellas que el pueblo soporta por que vé su necesidad, aquí es un estado de cosas permanente, una medida caprichosa, nacida del mal humor, del miedo, ó de la saña de este tigre!

CORRESPONDENCIA.

Sres. Editores de la Revista.

Como vivo á la distancia de veinte y cinco leguas de la Capital, y se postergan las comunicaciones sin ninguna intencion, ha tardado (al parecer) en llegar á mi conocimiento el remitido señalado por un nuevo campeon que se dá el relevante titulo de *Defensor de la Constitucion y amigo de la libertad*, y como es necesario vindicar al ciudadano que alevosamente hieren las hipócritas y rastreras preguntas del mendigo que las prodiga, quiero primeramente suplicar al respetable público, suspenda el juicio que le haya preparado tan curiosas interrogaciones, en tanto se da á luz la exacta contestacion que se requiere; y á los SS. EE. que exigan la firma natural, esto es: el nombre y apellido de tan zeloso defensor de las garantias de la República Oriental, por que de otro modo solo merecerá el desprecio de un sedicioso y perturbador del orden.

Quieran Vdes. SS. EE. admitir en las acreditadas líneas de su ilustrado periódico esta insercion, ciertos de mi particular gratitud.

Un amigo del primer suplente del Sr. Alcalde de Ordinario de la Villa de Minas.

VARIEDADES.

Carta de un Naturalista Ingles á los editores de los Anales Filosóficos, sobre la facultad que tiene la araña de echar sus hilos á ciertas distancias, y de salvarlas ella misma.

Como las experiencias que siguen tienen por objeto manifestar el modo con que la araña geométrica pasa de un lugar á otro con sus hilos, y como ellas descubren algunos hechos curiosos ligados con aquel fenómeno, he creído que su publicación no dejaría de interesar á los lectores, tanto mas, cuanto que estas particularidades no han sido suficientemente examinadas hasta ahora.

Para estudiar cómodamente las operaciones en que estriba la facultad locomotiva de las arañas de esta especie, llené de agua un gran plato, y despues de haber formado con barro una pequeña isla en medio, fijé verticalmente en ella una paja de cerca de un pié de largo, y puse á su pié dos piedrecitas secas con el fin de que la humedad del barro no incomodase al insecto en sus operaciones. Despues puse en la paja una de estas arañas, y coloqué el plato sobre una mesa en medio del cuarto. La araña, durante todo el dia, no cesó de bajar y subir por la paja y las piedras; cuando llegaba á tocar el agua se retiraba con la mayor prontitud, como si esta sensacion le hubiese sido en extremo incomoda. En esta situacion la dejé por la noche, y cuando volví á la mañana siguiente, ya se habia ido. Observé un hilo que se elevaba desde la parte superior de la paja casi verticalmente hasta el techo donde estaba agarrado. Me fué imposible comprender el modo con que se habia dispuesto este hilo, sin suponer que el insecto habia volado ó habia podido arrojar y fijar el hilo antes de partir. Cojé despues otra araña de la misma especie, y despues de haberla puesto en la paja, ví que procuraba escaparse con movimientos mas vivos y frecuentes que la anterior. No tardó mucho en suspenderse de la punta de la paja por medio de un hilo de una pulgada de largo, ligado á sus piernas de en medio; y en esta posicion dejó salir otro hilo de tres pies de largo, el cual se desplegó en línea recta, elevándose poco á poco. Este hilo estuvo suelto durante uno ó dos minutos; despues la araña dió media vuelta y lo recogió en sus piernas delanteras. La direccion vertical del hilo grande formó desde luego un ángulo muy agudo con el pequeño de que el insecto pendía, pero á medida que lo iba tirando así, el grande se colocaba cada vez mas horizontalmente. La parte recogida del hilo formaba un peloton entre las piernas traseras. En fin, la parte suelta vino á tocar en el brazo de un sillón que no estaba lejos; la araña continuó tirando hasta estar segura de que la estremidad suelta del hilo se habia fijado. Entonces echó á correr sobre esta especie de maroma, dejando en ella á medida que pasaba otro hilo mas grueso. Repetí la misma experiencia con otras arañas de igual especie, y logré siempre los mismos resultados: pero como todas ellas eran muy jóvenes, la estrema finura de los hilos hacia muy difíciles las observaciones.

Conseguí, en fin, una araña mas gruesa que las precedentes, y la puse como á las demas en la paja, de modo que los rayos del sol daban encima de ella, á fin de que no se ocultase ningun movimiento ni particularidad. La araña produjo con una estraña rapidéz un hilo bastante largo; y deseoso de examinar su estremidad para ver si habia en ella alguna cosa particular que le diese la propiedad de pegarse al objeto que tocaba, corté el hilo muy cerca de la paja; y lo atraje á mí poco á poco; todo lo que pude observar fué que se adelgazaba cada vez mas, hasta el punto de hacerse casi invisible; quizás le es necesaria esta forma para elevarse en el aire. La araña hizo despues otro hilo, y en seguida otro mas corto: los unió, y el que resultó de los dos, lo dejó suelto algunos instantes; recogió despues la estremidad flotante, y viendo que no se habia pegado á ningun cuerpo, lo abandonó, y quedó descansando un rato como si preparase otra nueva tentativa para escaparse. En efecto, bajó á distancia de una pulgada ó dos del estremo de la paja; allí produjo al mismo tiempo dos hilos mas largos que los anteriores, añadiéndoles otros varios sumamente finos, y todos en la misma direccion: como el sol los alumbraba, pude contar hasta catorce. Todos estos hilos formaron uno solo, y á medida que se prolongaban, y que la araña los guiaba como por influjo mágico, parecia que salia con ellos una corriente de aire, ó quizás de fluido eléctrico, que lo arrojaba en la direccion conveniente, reuniendo todos los filamentos al principal. Cuando la estremidad del hilo se fijó en la pared, la araña se colocó encima y echó á correr. Estos insectos hilan

con tanta prontitud, que estoy persuadido de que pueden producir treinta varas de hilo en un minuto. Ne se puede comprender como en una pieza cerrada, en que el aire está perfectamente tranquilo, estos hilos pueden tomar la direccion vertical ú horizontal en líneas rectas, saliendo siempre con la mayor rapidéz. Lo natural seria, pues el hilo es un cuerpo tan ligero, que hubiese undulaciones, variedad de direcciones y nudos. De esta consideracion se puede deducir que estas arañas tienen la facultad de arrojar con el hilo algunas corrientes de aire ó de un fluido sutilísimo.

Mientras que una de estas arañas, suspensa segun lo hacen todas, de la estremidad de la paja, trabajaba en un hilo grande, destinado á flotar en el aire, observé que soplando en este hilo, se levantaba tambien el insecto, tomé el hilo con mis dedos, lo atraje á mí, y vino tambien la araña sin suspender su hilado. Esto me hizo pensar que en circunstancias favorables el insecto puede andar por los aires con el hilo. No tardé en confirmar esta congetura; por que despues de haber dejado correr por mi mano estendida una de estas arañas, vi que empezó á suspenderse de la estremidad de mis dedos, por medio de un hilo de seis pulgadas de largo. En aquel punto lancé otro hilo que tuvo al principio una direccion horizontal y despues vertical, y á medida que este subia el insecto se elevaba tambien. Cuando se vió elevada sobre mi mano á distancia de seis pulgadas, corté el hilo primero que lo detenía á ella, y continuó elevándose lentamente hasta el techo. Si este insecto puede remontarse tan facilmente en el aire tranquilo de un aposento, debe hacerlo con mucha mas facilidad en el aire libre. Su maniobra general consiste en dejarse colgar de un punto de apoyo sólido, y en esta posicion dar salida al hilo que la debe transportar. En esta suspension le es mas fácil tentar y conocer si este hilo tiene bastante fuerza de ascension para llevarla consigo, ó si la estremidad suelta se ha pegado á algun punto que le sirva de apoyo. He hallado una sola especie; cuyo cuerpo es amarillo y brillante, y sus piernas muy cortas, que arroja tambien hilos, aunque mucho mas cortos que los de la araña geométrica. De todas las demas especies con las que se han hecho iguales experiencias, ninguna ha procurado escaparse, aunque ha habido araña que ha estado nueve y diez dias en la paja, gozando de tanta vida despues de este largo ayuno, como en el momento que se trajo del campo. No se ha verificado que dos arañas permanezcan largo tiempo en la misma prision: la mas fuerte mata á la mas débil, y esta daba pruebas de conocer su inferioridad, pues manifestaba los mas señalados sintomas de temor. Una de estas, huyendo de su antagonista, cayó al agua, en la que nadaba sin poder llegar al borde del plato. Fui á socorrerla, mas ella se sumergió y llegó hasta el fondo, donde echó á correr con la mayor prontitud como un cangrejo.

Al terminar estas observaciones no puedo menos de esclamar, ¡cuan admirablemente provista está cada criatura de todo lo que se necesita en la esfera particular de su existencia!; y cuan grande es la satisficcion que resulta en el estudio de la naturaleza, de hallar en cada fenómeno nuevas pruebas de la sabiduria del Criador!

DEPARTAMENTO DE POLICIA.

Presentados—dia 20.

D. Antonio Madrué y 6 peones.....	Tacuaro
Fortunato Sanchez y 1 compañero.....	Pichango
Andres Rini y 1 esclavo.....	Rio Janeiro
Juan de Freitas Guimaraens.....	Salto
José Custodio Machado.....	id
José Castro.....	Minas
Cristoval Lenner.....	Salto
Pedro Leon Aquino.....	Rio Janeiro
Prudencio Echevarriarza.....	id
Francisco Mendez de Arruda.....	Cerro Largo
Jorge Estoq.....	Sn. Borjas
Pedro Brus y su familia.....	Maldonado
Joaquin Tabares Lobo y 6 peones.....	Tacuarembó
Manuel Rodriguez.....	Canelones
Antonio Dunoy.....	Francia
José de los Santos Fagurdez y 9 peones.....	Cerro Largo
Pedro Gallardo.....	Cañada Grande

DESPACHO DE LA ADUANA.

Dia 20.

á Juan Gowlard Sn Miguel no. 116.
1 cajon género de pantalón, 3 cajones zarazas 1 fardo paños.
á Stanley, Black y Ca., San Carlos No. 139.
3 fardos lanillas para capotes, 2 fardos medios medios merinos, 1 cajon hilo de zapatero, 1 fardo damasco de lava.

á Bradshaw, W. é hijos, al lado del Cafe de Comercio.
4 cajones pañuelos de seda, 1 cajon panas.

á Parlane, McClean y Ca., San Pedro No. 138
6 cajones nanquines. 4 cajones género de pantalón, 4 idem zarazas, 1 fardo lienzo, 2 idem bayetones 1 fardo bayetas, 1 cajon muselinas para bolados, 2 fardos listados, 1 fardo género para poncho.

á Briscoe y Steward.

2 fardos bayetas.

á Yough y hermanos.

2 fardos paños, 1 idem bayetas de pellon, 4 idem de dos frisas.

á Rennie, Macfarlane y Ca. San Pedro 38.

2 cajones zarazas.

á Zimmerman, F. y Ca. San Carlos N. 36.

4 cajones brines, 1 idem alemaniscos.

á Kemsley y Greenway, Plaza Matriz,

1 fardo arpilleras, 1 id brines, 1 cajon platillas.

á Carlisle, Smith y Ca.

2 cajones medias.

á Andres Audifré, San Felipe 120.

1 baul tañetes, 1 cajon terciopelos, 3 id. juguetes, 2 idem lunas para espejo, 1 idem merinos, 1 id armazones para sillas pe montar.

NOTICIAS MARITIMAS.

Entrada—Dia 20.

Patacho sardo *Victoria*, de 122 toneladas, capitán Ciolda, de Génova el 1.º de Diciembre, consignado á Capurro con cáñamo, arroz, vino, aceite, fideos, licores, sanguijuelas, terralla y mercancías.

Entradas del Cabotage.—Dia 20.

Balandra nacional 'Vigilante' de 21 toneladas, patron N. Colombino, del Salto el 4 del corriente á la órden con 600 suelas, 266 tercios yerba, 5 petacas tabaco 265 ceros.

Balandra nacional 'Tris' de 15 toneladas, patron J. A. Nuñez, de las Vacas el 14 del corriente, á Figueroa 300 quintales carne.

Balandra nacional *Fortuna*, patron Antonio Pons, de Mercedes el 1.º del corriente, consignada á Marquez Guimaraens, con 350 quintales cueros vacunos.

Balandra nacional *Carlota*, patron Agustin Facio, de Mercedes el 7 del corriente á la órden, con 350 quintales carne, 4 pipas sebo, 120 cueros vacunos, 1 pipa grasa, 16 arrobas lana, 3 barricas sebo.

Goleta *Feliz Rufina*, patron Vicente Cancaño, del Salto el 1.º del corriente, consignada á D. Pablo Ramon 23 tercios yerba, 2 barriles municion, de retorno, 2131 cueros vacunos, 20 id. de bagual, 8 bultos cerda, 2 sacos id., 20 zurrones id., 2 bolsas id., 10 barricas sebo, 1 chigua id., 1 pipa id., 1 barrica id.

Goleta nacional *Bella Trinidad*, patron José Picardi, del Salto el 3 del corriente, consignada á Sousa Monteiro, con 1085 cueros salados, 1388 id. secos, 3 pipas sebo, 3 barriles id. 8 bolsas crin, 568 suelas.

Balandra nacional *Dolores*, patron Gerónimo Bayeto, del Salto el 1.º del corriente, consignada á Llavallo, con 1247 cueros vacunos, 101 sobornales yerba, 5 sacos cerda.

Salidas de Cabotage—Dia 19.

Goleta nacional *Segre*, patron P. Scone, para la Colonia.
Zumaca nacional *Asumpta*, patron V. de Andrade para Mercedes.

Goleta nacional *Carolina*, patron N. Astenes, para Sandú.
Goleta *Angela Esperanza*, patron J. Testa, para Mercedes.

Goleta nacional *Nicanora*, patron J. Moza, para la Agraciada.

Han abierto Registro—Dia 20.

Patacho portugues *Buen Jesus de Matocinos*, con destino al Rio Janeyro, lo despacha su consignatario Don Francisco Peixoto Guimaraens.

Fragata dinamarqueza *Antoinette*, con destino á Cowes, la despachan sus consignatarios Zimmermann Frazier y Ca.

Buques del cabotage que han abierto registro. Dia 19.

Queche nacional *Arroyo*, patron Guillermo Green, para Mercedes, á la carga por su patron.

Goleta nacional *Concepcion*, para Mercedes.

Patacho *Buen Jesus de Matocinos*, capitán Antonio Lemos, a la carga por su consignatario Francisco Peixoto Guimaraens.

Balandra nacional *Maria Isabel 2.º*, patron Bartolo Sulcico, para el Salto, á la carga por su patron.

Ha cerrado Registro.—Dia 20.

Bergantin ingles *Mary*, capitán Tomas Cristian, con destino á Liverpool, despachado por sus consignatarios Rodger, hermanos y Ca.—Cargadores—por los mismos 130 cueros de bagual, 28 idem potrillo—por Renie, McFarlane y Ca. 2 fardos con 12 quintales cerda—por Anderson, M. Farlane 40 pipas y 55 marquetas con 1726 arrobas sebo derretido, 2804 cueros vacunos salados; por Parlane, McClean y Ca. 1277 cueros vacuos salados, 2 fardos con 117 cueros de bagual, 213 idem de potrillo: por Stanley y Black 1717 cueros bagual salados, 500 idem de potrillo, 5 fardos con 300 cueros de ternero, 9 fardos con 380 docenas cueaos de nutria, 1788 cueros vacunos salados, 10 far-

dos con 184 arrobas cerda, 2 fardos con 70 docenas cueros nutrias, 26 toneladas huesos; por Aymes y hermanos 28,630 astas; por Nicholson Green 1844 cueros vacunos salados, 10 fardos con 1000 docenas cueros nutrias.

Bergantin americano *Maria Teresa*, con destino á Boston, despachado por sus consignatarios Zimmermann Frazier y Ca.—cargadores—por los mismos 14,521 cueros vacunos, 604 id. de becerro, 22 pipas y 30 barricas grasa derretida, 11 fardos lana, 11 medias pipas grasa.

CARGA PARA ULTRAMAR.

Día 19.

Al bergausin ingles *Ana*, 1000 astas.—Al bergantin americano *Maria Teresa*, 500 cueros vacunos.—A la barca inglesa *Alpha*, 40 idem salados.—Al bergantin ingles *Helen Anderson*, 760 cueros salados.—Al bergantin ingles *Mary Port*, 600 cueros salados, 2 fardos cerda.—Al bergantin sardo *Orion*, 4 fardos cerda, 5 id. lana.—Al bergantin ingles *Adventure*, 455 cueros salados.

AVISOS.

TEATRO DRAMATICO.

Funcion extraordinaria, hoy Jueves 21 de Febrero.

La empresa Dramática desea de complacer á un número considerable de personas, pondrá en escena el gran drama de Alejandro Dumas, titulado—CATALINA HOWARD.

TEATRO LIRICO.

La Sociedad lírica empeñada en complacer á las personas que, por falta de aposentaduras, no pudieron asistir á la exhibición de la Opera del señor maestro Rossini, titulada *El Engaño Feliz*, se ha decidido á dar su repetición el Domingo 24 del corriente.—Coros de Mineros.—La funcion finalizará con el recomendable duo, de la ópera *Lucia de Lammermoor* del maestro Donizetti, *Verranno á té sull auro*; cantado por la señora Justina y el señor Marinangeli. A las 8 y media.

Notas.—Para la comodidad del público se ha dividido la ópera en dos actos.—El señor Izotta cuenta siempre con la indulgencia del respetable público, en el carácter que desempeña, por serle enteramente nueva su ejecución.

OJO ! OJO ! al Aviso.—Se venden en la nueva ciudad 4 solares con frente al Norte de 12½ varas de frente y 25 de fondo: á 200 patacones cada uno.—Dos id. frente á una plaza pública, al Sud, de 12½ varas de frente y 25 de fondo: á 200 patacones cada uno.—Tres id. frente al Leste de 12½ varas de frente y 47½ de fondo: á 300 pesos cada uno.—Dos id. al Oeste de 12½ varas de frente y 47½ de fondo: á 300 pesos cada uno.—Una esquina con 25 varas de frente al Leste, y 22½ al Sud y á una plaza pública; en 400 pesos.—Dos id. frente al Norte, Leste y Oeste, de las mismas dimensiones, en 400 pesos cada una.—Quien se interese por alguno de ellos, ocurra al escritorio de D. F. Farias, calle de Sn. Pedro f. 21

40 PESOS DE GRATIFICACION.—Se dan al que entregue en la casa calle de Sn. Sebastian No 37, una negra llamada Rosa, que se huyó de esta ciudad hará como 7 meses, cuyas señas son las siguientes: nacion Mina, edad 28 á 30 años, alta y bien formada de cuerpo, color fulo, ojos chicos, getona, le faltan 2 ó 3 dientes de abajo, su modo es deslabado. La última noticia que se tiene de ella es que anda en el Ejército que está organizandose en el Durazno, disfrazada de hombre y monta á caballo como las chinas. f-21

AVISO.—Se vende la muy acreditada panadería conocida por la de Catá situada en la calle de Santo Tomas con 21 mulas, una porción de harinas, y los útiles correspondientes al establecimiento; para tratar ocurrase al escritorio de la casa de D. Manuel Gradin frente al muelle: donde se encontrará á Dn. J. Gmo. Ruano encargado de la venta. f-21

OJO

AGUA ANGELICAL.—Este útil descubrimiento se debe al Dr. Carlos Mechaur de Limburgo, antiguo profesor de Química y Anatomía de Lieja en Flandes; es el mejor preservativo del cutis, lo blanquea, hace desaparecer las pecas, granos, manchas, lo tostado del sol, y toda clase de achaques cutáneos, quita las arrugas, y da una apariencia juvenil á las personas de cierta edad.

D. Roque Antonio Gomez es el depositario de las botellas de esta agua y recetas, que enseñan el modo de usarla.

AVISO.—El que quiera comprar un negro, excelente cocinero en la calle de Sn. Carlos No. 163, darán razon.

AVISO.—Los abajo firmados se honran de poner en conocimiento de este comercio, que acaban de establecer tanto en esta plaza como en la de Buenos Aires, una casa de comercio la cual gira bajo la razon de J. J. Klick y Ca., quedando encargado el Sr. D. Juan Thode, del manejo de ella en esta. Montevideo 1 de Febrero de 1839

Juan Jacobo Klick, Guillermo Pallauf, Juan Thode.—Escritorio de J. J. Klick y Ca. calle de los pescadores No. 21. f 19 4v.

El Agente de Negocios de Campaña.—Vende criados para servicio de saladero y de campo.—El que se interese ocurra á su Escritorio cito en el Porton Viejo.—Manuel Correa. f 19 4v

SE VENDEN—De 800 á 1000 ovejas de casta mestiza; en la barraca nueva de Dn. Juan Gowland se podrá tratar, formandose una idea de la calidad de las ovejas por la lana que de ellas se sacó. f-20

SE VENDE—Un negro de mediana edad sin enfermedades ni vicios conocidos, y peon de chacara; el que lo quiera comprar en esta imprenta darán razon. f 20

GRATIFICACION—El Domingo 17 del corriente se ha huido un mulatillo, achinadito, la persona que lo entregue en la casa del Sr. Pozolo dos cuerdas mas afuera del mercado, se le gratificará con media onza. f 20

SE VENDE ó se cambia por una finca de la ciudad, una hermosa y productiva chacra sita en el Miguete. Ocurrase en la calle de San Miguel al Escritorio de Don Juan Capurro, en la casa en que murió Mr Noble. f 14

SE VENDEN: Tres fincas contiguas, edificadas en un terreno de 25 varas de frente y 50 de fondo, situadas en la calle de S. Luis, su frente al Norte, señaladas con los números 153, 155 y 157: son de la propiedad de los herederos de la finada Da. Ventura Zas. Quien se interese por alguna de éstas ó por todas, para imponerse y tratar, ocurra á la casa número 125 calle de S. Pedro, donde vive D. Tomas Casares, albacea encargado de aquella testamentaria. f-16.

AVISO á los que deseen emplear bien su dinero—Se vende una casa situada en buen parage de la ciudad, con 7 piezas lugar y aljibe, y se dará á un precio muy acomodado. Ocurrase á la calle de S. Fernando no. 121

AVISO—Se necesita alquilar una casa de 4 ó 5 piezas ó parte de una casa grande con muebles ó sin ellos dentro las murallas de la ciudad. La persona que la tenga y quiera alquilarla, puede ocurrir á la calle de San Luis No. 143 en los altos, ó en la casa No. 36 calle de San Carlos. f 14 8v

SE VENDE una casa en la calle de San Fernando No. 36, conocida por del Padre Fistera. Quien se interese en su compra, véase con el encargado de dicha venta, procurador D. Mariano Lavandera, f 6 4v

PARA BUENOS AYRES—Saldrá sin falta el Miercoles 20 del corriente á las 4 y media de la tarde el Paquete nacional RELAMPAGO, ocurrase al escritorio de Picardi y Risso calle de Sn. Miguel No. 89

Saldrá para Paysandú á la mayor brevedad, el Bergantin Goleta Nacional Victoria, admite carga y pasajeros: para tratar ocurra á la casa del Sr. D. Pablo Duplesis. f 9 4v

PARA Sta. CATALINA—El muy velero Bergantin Frances Beranger, su capitán Demoly, saldrá para dicho destino el 25 del corriente Febrero; admite alguna carga y pasajeros, para los cuales tiene excelentes comodidades ocurrase á sus consignatarios Guerin, Roboul y Ca. calle de Sn. Pedro no. 227.

For LIVERPOOL direct.—The superior and fast sailing English brig "HEBE," of Liverpool, 193 tons burthen, Captain George N. Sharland. Can still receive freight for the above destination, and can depend upon having quick despatch, being ready to take in cargo and having a great part engaged. She will also be found a superior conveyance for passengers, being fitted up with every convenience. For terms of freight, or passage, apply to the consignees, Messrs. Kemsley, Greenway & Co.; or to FRANCIS MAINEZ, Licensed Ship-Broker, calle de San Felipe No. 46. e-23

Se fleta para el Rio Janeiro, Bahía ó Pernambuco—El hermoso y muy velero Bergantin goleta brasilero SAN JOSE DE LOS PLACERES, del porte de 2000 quintales carne salada, podrá recibir carga sin demora alguna para aquellos puertos á precios acomodados, ocurrase á su consignatario D. Javier Alvarez. f 3v

PARA MARCELLA Y GENOVA—Saldrá precisamente el 5 del proximo mes de Marzo el nuevo y de excelente marcha Bergantin Sardo Nuestra Sra. de la Misericordia, forrado y clavado en cobre: su capitán D. Estevan Roccatagliata, admite una pequeña parte de carga á flete, y pasajeros, para los que tiene excelentes comodidades y asegura un buen trato: ocurran á su consignatario Juan Nin ó hijo.

PARA EL RIO JANEIRO—Saldrá del 15 al 20 del corriente el Bergantin Español AMELIA, capitán D. Miguel Salamanca. Su destino es de paquete de esta carrera, tiene superiores camarotes, es de primera marcha, y se asegura un buen trato á los pasajeros; el que quiera ir de pasaje puede verse con su capitán á bordo ó con sus consignatarios Zumaran y Greferra calle de Sn. Miguel.

PARA VALPARAISO—La muy hermosa y velera, de primera clase, Barca Oriental, Tres Hermanos, saldrá para dicho destino con la mayor brevedad, y puede aun llevar un poco de mas flete á precios acomodados. Tambien ofrece para pasajeros un conducto excelente, siendo buque grande de primera marcha, y construido con comodidades de lujo para dicho proposito: ocurrase á su consignatario el Sr. Costa Guimaraens ó á Francisco MaineZ calle de San Felipe No. 64. Corred. M. y de núm.

PARA VALPARAISO—El muy superior y de primera marcha bergantin inglés FLORAVILLE, de 200 toneladas, capitán Don José Mc-Kenny; ya tiene una porción de su carga contratada para dicho destino y será despachado con la mayor brevedad; puede aun recibir alguna carga mas, como tambien unos pocos pasajeros, á los que ofrece comodidades excelentes. Para tratar ocurrase á sus consignatarios los Señores Nicholson Green y Ca., ó á FRANCISCO MAINEZ, Corredor Marítimo de No, calle de S. Felipe No 46. f 5

PARA LA HAVANA—Saldrá del 15 al 20 de Marzo venidero, la muy hermosa y velera fragata sarda Buona Maria, de 404 toneladas; admite solamente pasajeros, para los cuales tiene las mejores comodidades. Ocurrase á sus consignatarios J. B. Capurro y Ca. f 19 4v.

PARA EL RIO JANEIRO—Pasajeros solamente; saldrá precisamente el 25 del corriente el muy conocido bergantin goleta sardo Bolla Teresa. Ocurrase al escritorio de Picardi y Risso, calle de San Miguel núm. 89. f 19 4v.

FOR NEW-YORK—The copper-fastened A. 1, Norwegian brig "ELLIDE," is taking in cargo, and will be despatched within twenty days. She can take some freight. For terms apply to the consignees, Zimmermann, Frazier & Co. f 14

AVISO—La administracion de vacuna, se há trasladado á la calle de Sn. Benito No 70, donde se vacunará los Martes de todas las semanas á las 12 del día. f-20

ENSEÑANZA DE ESGRIMA—Vulgarmente se cree que la Esgrima no tiene otra tendencia, que la de defender el honor á consta de la sangre humana, y por esta razon há sido uno de los ramos mas proscriptos y quizás mas descuidado en los establecimientos de Educacion. Sin embargo, siempre que se haya mirado estenoble arte bajo su verdadero punto de vista, no se há podido desconocer su merito y sus utilidades.

Las bellas posiciones y actitudes que exige, tienen por objeto dar al cuerpo humano rectitud, firmeza, y equilibrio; sus practicas comunican al pecho, hombros, y al cuello, la disposicion mas comoda y favorable para toda clase de movimientos. El juego variado de los miembros, mientras el cuerpo mantiene su firmeza dá á los músculos una flexibilidad extraordinaria. Los huesos del pecho se ensanchan y fortifican, evitando de este modo un gran número de dolencias peligrosas, y la continua observacion há demostrado que aquellos que practican la Esgrima gozan de larga vida y buena salud.

Tamánas consideraciones unidas á la elegancia de las posturas y á la defensa de la persona contribuyen á dar á la Esgrima como parte de la Educacion, una importancia, que no debe perderse de vista y que debe ocupar el frente de los ejercicios gimnásticos. "La Esgrima decia el gran Locke tratando sobre la educacion, es una circunstancia muy recomendable en un hombre bien educado y sus ventajas respecto á su salud y al habito del cuerpo, son tan preciosas, que todo hombre de honor y que desea agradar debe adquirir esta habilidad.

El Profesor D. Andres J. Cesario á cuya direccion se ha confiado este precioso ramo del saber, há demostrado teorica y practicamente sus vastos conocimientos, y cuan difícil fuera que por su delicadeza y maestría hallase quien pudiera reemplazarlo: así lo há demostrado en Europa y varios puntos de America y recientemente en Buenos Ayres y en la Fragata de guerra Independencia, donde ejercia su profesion.

Las lecciones se principiaron el 1.º de Marzo venidero. Los Sres que gusten recibir lecciones deben acudir al Colegio de humanidades calle de Sn. Vicente No. 34, donde habrá una sala destinada á este efecto y podrán informarse de los demas pormenores desde las 6 de la tarde hasta las 9 de la noche.

AVISO—Los SS. Nicholson, Green y Ca., calle de S. Francisco núm. 33 ofrecen en venta los siguientes artículos, vino del Rhin añejo superior, idem de Málaga dulce en cuarterolas, aguardiente en pipas de 36 grados, bacalao superior del Norte en atados, sardinas idem en cuñetes chicos, sal de Lisboa superior abordo, idem fina en canastas, aceite de Castor de la India, idem de Comer en medias pipas, papel de imprenta y papel florete ingles recortado para escribir, tablas de pino de la Rusia de 3 pulgadas, pólvora de fusil y de cañon en cuñetes de á 25 libras, bocois y tonelos vacios, anclas y cadenas de fierro para buques.

Remates.

POR RAFAEL RUANO.
En el Muelle.

El Jueves 21 á las seis en punto de la tarde se ha de vender indispensablemente por cuenta de quien corresponda y á la mejor oferta, el Bergantin Goleta Argentino Aurora, de 140 toneladas, de primera marcha y sólida construccion, pronto á dar la vela con cuanto le pertenece segun inventario.

Los SS. que gusten imponerse se servirán pasar abordo del buque, ó al escritorio del Rematador, calle de San Luis número 70.

No habiéndose efectuado la venta el Sábado 16 próximo pasado por falta de oferta, se previene, debe ser vendido al mas alto precio.